

EL POPULAR

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRICION.

Martes 21 de Octubre de 1884.

OBSERVACIONES:

Año XVI

En Madrid: Un mes 4 rs.; Trimestre, 12. En provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el Extranjero 50. En Portugal, 20. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. líneas. Anuncios á UN REAL línea & los suscritores, y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel P. García.

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.

PARIS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.

EL POPULAR no se publica los dias festivos. Redaccion y Administracion calle del Prado, núm. 15, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 2 rs. 50 céntos. No se sirve suscripcion que no acompañe su importe.

N.º 6.161

SANTO DE MAÑANA.

Santa María Salomé, viuda.

TOROS Y CABALLOS.

¡El país se divierte! Quien considere bajo sus mas ostensibles manifestaciones a la capital de España, no podrá menos de admirarse al ver que todo cuanto se dice en la prensa acerca del estado de penuria que nos aflige, no pasa de ser sino calenturienta ilusión de espíritus espantadizos.

Imposible que un país como el nuestro se encuentre en las puertas de la miseria y de la bancarrota. ¿Qué mas prueba se quiere de ello? El domingo, corrida de toros; ayer lunes, corrida extraordinaria; el miércoles, corrida de toros en el Puente de Vallecas; el jueves, otra corrida extraordinaria, de manera que la semana actual está consagrada, casi por completo, al espectáculo taurino que, por muchos admiradores que tenga, no pasa de ser brutal y contrario a la cultura de un pueblo.

Pero no es esto solo; del mismo modo que el popular madrileño suspende sus obligaciones, abandona sus quehaceres, y gasta alegremente el dinero que le es tal vez indispensable para atender a las necesidades de su familia, el mundo aristocrático se prepara a las diversiones del Hipódromo, y acondiciona los feos y delgados corceles que han de luchar en demanda de los premios otorgados al efecto.

De modo que en esta segunda quincena de Octubre, cuando no tengamos la diversion taurina, tendremos la hipica, y así sucesivamente, como para demostrar que somos el pueblo mas alegre, mas feliz y mas amigo de divertirse que hay en la tierra.

Hace pocos dias un periódico madrileño formó una estadística sobre los dias de fiesta que hay durante el año, y condenaba la paralización del trabajo en los cincuenta y dos domingos que tiene cada año y en los dias en que se celebran las grandes solemnidades de la Iglesia.

Abogando por el bienestar de la clase obrera, marcaba de un modo mas bien directo que indirecto la supresion de esas solemnidades religiosas, que todos los pueblos cultos observan con extraordinaria y severa puntualidad, y hasta un periódico altamente conservador dijo que era necesario tomar en cuenta las razones emitidas por el colega.

Pero, ¿cómo es que estos humanistas, que con tanto empeño combaten, ya de frente, ya de soslayo, las fiestas de guardar, que manda la Iglesia, no se fijan en esas fiestas casi diarias que paralizan el trabajo, convierten a Madrid en un pueblo ebrio de diversiones, y le trasforman en una especie de orgía social, donde todas las clases, desde la mas rica hasta la mas pobre, se empujan, ya hacia el circo taurino, ya hacia lo que hemos dado en llamar impropriadamente Hipódromo?

Hay que fijarse en estas observaciones y, sobre todo, hay que prestar una atencion profunda a este *delirium tremens* que se apo-

dera de todas nuestras clases sociales cuando hay que asistir a una corrida de toros, especialmente.

El trabajador abandona su trabajo, el comerciante su tienda, el empleado su oficina, el industrial su industria, y hasta el político la política.

Sobre poco más ó menos ocurriría lo mismo en los últimos dias del imperio romano; pero no queremos hacer cotejos históricos. El obrero, que forma hoy uno de los problemas sociales; que sabe declarar en huelga cuando necesita ó pretende el aumento de salario ó jornal, no se acuerda de nada en el dia que hay toros. El dinero que debía emplearse en las necesidades de la familia, se gasta en un tendido de sombra ó de sol, y durante algunas horas es tal el jolgorio, tal la algazara, que parece que no terminará jamás.

¡Compadeceos, pues, insignes sostenedores del trabajo y del capital, compadeceos de los que son víctima de la burguesía!

¿Pero es este el pueblo? ¿Es este el país?

El país no es Madrid; no es ese popular, como llama Víctor Hugo a las grandes colectividades populares; el país no se divierte, al contrario, paga con sus sudores y trabajos esa eterna fiesta que parece reinar en la capital de España.

Si el país fuera ese que gasta, triunfa y no trabaja, ó al menos abandona tranquilamente el trabajo para entregarse a una tarde de frenético delirio, podíamos compararnos a los últimos periodos de esos imperios que han muerto degradados y oscurecidos; pero no es así.

Madrid, ese inmenso pólipo que absorbe toda la sangre de la nación, puede entregarse a las corridas de toros y a las carreras de caballos; pero el país, es decir, el verdadero país, ¿a qué se consagra?

¡Ah! en cuanto a eso, el trabajo y el hambre constituyen la triste herencia de su destino.

Preciso es que mediten en esto los Gobiernos y las autoridades.

No hay señal mas fija y terminante de la decadencia de los pueblos que el de entregarse a tantas y tan continuas fiestas.

El pueblo que se divierte no trabaja.

El pueblo que no trabaja no es virtuoso.

Como uno de tantos rumores políticos que circulan con más ó menos exactitud, podemos decir no ha sido tan alegre el dia de ayer para los izquierdistas del duque la Torre.

Con motivo de las noticias recibidas de Córdoba, donde el señor Martos quería vengar en el general Lopez Dominguez antiguas ofensas recibidas del duque de la Torre en las últimas elecciones, ha entrado el desaliento en algunos izquierdistas que esta tarde no ocultaban la poca fé que tienen en los trabajos de propaganda del citado general. Este no desmaya, según aseguran sus amigos, y afirma que su excursion a Andalucía mostrará a todos las grandes fuerzas con que la izquierda pura cuenta en aquella region de España.

No ha de tardar en saberse qué resolución definitiva adopta la izquierda en vista de los nuevos elementos que ahora tiene para formar exacto juicio de la situación, y saber si le convienen las propagandas del general Lopez Dominguez.

Una pregunta a quien corresponda.

Nosotros hemos aplaudido y aplaudimos la disposición del señor Villaverde mandando que se castigue la blasfemia, como previene el Código.

Ahora bien; ¿quién es el encargado de imponer la multa correspondiente a los agentes de la autoridad, cuando estos delinquen en este sentido?

Hacemos esta pregunta, porque anoche tuvimos ocasion de oír blasfemar a más y mejor a un agente de orden público, por negarse un borracho a ir a la prevención, a donde aquel quería conducirlo, y no sabemos que nadie le haya impuesto multa alguna.

Llamamos la atención del señor gobernador sobre este punto, pues es verdaderamente anómalo que imponga una multa por cometer un delito quien tal vez para imponerle cometa el mismo delito que intenta castigar.

¡Oh! *La Discusion*: Vamos a ver, mujer, vamos a ver qué nos dices hoy:

Leamos: «Así son los partidos de la Monarquía restaurada, y por esto tenemos mucho las consecuencias de tan triste período.»

Vaya, yo te creía menos miedosa; pero créeme, querida *Discusion*, haces bien en temer las consecuencias de este período, triste para los republicanos, porque serán fatales para tus correligionarios y es lástima que una muchacha tan buena y tan hermosa como tú estropee su belleza con el continuo llanto que te originan tus descabellados amores.

Sé razonable y piensa que otros apreciarán y estimarán más tus bellas condiciones que los republicanos.

Según dice *La Capitale* de Roma hace pocos dias que el Rey Humberto recibió a varios diputados que le hablaron de su visita a Nápoles, y les dijo: «Es fácil hablar contra el clero católico, y censurarle por esto, por lo otro ó por lo de más allá; lo que es muy difícil, si no imposible, es imitar al clero católico en momentos como los que ha atrevesado Nápoles.»

Trasladamos las anteriores líneas a los colegas que combaten de continuo a los cérigos, para que sepan hacer justicia a una institución que en momentos de peligro es la primera en dar ejemplo de abnegación y sacrificio.

Hablemos del ya célebre señor Moret.

Ya saben nuestros lectores que es constante nada más que para ganar dinero; pero lo que nos saben es el porqué de su constancia, pero lo sabrán si leen las siguientes líneas de *La Discusion*:

«Pues si lo es, porque sabe que todo es molina donde no hay harina.»

Y no gusta de verle las orejas al lobo. Que más vale dinero que oratoria, como vale más oratoria en boca que delegado de Hacienda en compañía de ferrocarriles.»

En fin, que el señor Moret es todo un hombre en tratándose de ganar dinero.

Y un hombre que se pasa de listo.

Aunque *La Discusion* dice hoy que es ya *crisálida*.

¡Crisálida! ¿de qué, querida *Discusion*?

Deseamos saberlo.

Hablando un colega de la noche del espectáculo que presentaba ayer la calle de Alcalá, dice lo siguiente:

«El extranjero que hubiera visto esta tarde la calle de Alcalá, se hubiera creído trasportado a un país rico y poderoso.»

¿Qué extraño es, pues, que seducido con la vista frecuente de estos espectáculos, el Sr. Pidal, que vive en el centro de la corte y tiene imaginación fogosa, piense en grandes aventuras como la de aquellos pasados siglos que le enamoran?

¡La conferencia de Berlín! ¡Un dorado sitio para el representante de España en las solemnes deliberaciones, y luego nuestra bandera tremolando en África, realizando sueños de Isabel la Católica y del Cardenal Cisneros! ¡Qué gran pensamiento!

Para realizarle no nos falta nada más que dinero, ejército, marina, partidos serios y bien organizados, buena Administración, tranquilidad interior, política levantada, políticos formales y algunas otras cosas que omitimos por menos importantes.»

No estamos conformes con el último párrafo.

Para realizar el gran pensamiento no hay mas sino que todos los españoles, todos, comprendan el verdadero valor de la máxima napoleónica: *Querer es poder*.

Una comisión de los alumnos de cuarto año de la facultad de Derecho se proponen ver mañana al señor ministro de Fomento con objeto de presentarle una exposición firmada por todos los que cursan dicho grupo, pidiendo que se les permita estudiar la antigua asignatura de Procedimientos y práctica forense en vez de los dos años de Procesal que establece el nuevo plan.

Siendo los alumnos de dicho grupo los que resultan perjudicados con arreglo al nuevo plan, y teniendo en cuenta las razones tan justas en que se apoya la petición, no dudamos que el Sr. Pidal la atenderá.

La cuestión del Congo, ó sea la de África, sigue sirviendo de tema a la prensa.

Hablando un colega del particular, dice:

«Es muy importante la siguiente comunicación que recibimos de otro correspondiente ocasional como dicen los ingleses, que tenemos en París, y que no nos escribe sino cuando sabe algo grave y seguro.»

Alemania quería que en el Congreso del Congo las posesiones que pretende tener Francia en Guinea y Gabon entrasen en el grupo que se llamará *internacional*.

Francia ha insistido en que se reco-

nozcan como francesas, y lo ha logrado. Hay que advertir que el Congreso ha de declarar internacionales diversos y extensos territorios del Africa occidental.

Y por último, advierte que estos convenios previos y secretos entre Alemania y Francia no figuran en el *Libro amarillo*.

Resulta de lo expuesto que Francia se halla preparada a no perder ventaja alguna en sus pretensiones africanas.

Téngase esto muy en cuenta respecto de lo que atañe a la parte septentrional de aquel Continente.

Dice *La Correspondencia*:

«Desde 1850, en que nuestro comercio exterior importaba 290 millones de pesetas se ha elevado a 1.582.000 en 1882. En este aumento tienen parte todos los Gobiernos que se han sucedido, los cuales han dictado una serie de medidas más ó menos provechosas.»

¡No se puede aplaudir mas, en menos palabras!

Parece ser que en la Academia de Jurisprudencia se lea esta noche, en sesión pública, una Memoria sobre «El divorcio.»

¡Dios nos asista! ¡Qué cosas se van a oír en los bancos de la izquierda!

¿Y se permitirá la entrada al bello sexo en estas discusiones?

Como no pasa día sin que tengamos que lamentar una serie de crímenes a cada cual mas espantoso, un colega hace las siguientes reflexiones sobre la criminalidad y los indultos:

«Raro es el día que no se comete un crimen sangriento y terrible y raro el que aparece la *Gaceta* sin uno ó varios decretos indultando a criminales sentenciados a graves penas por delitos iguales ó parecidos a los que se cometen con aterradora frecuencia.»

Y sin censurar a nadie, sin dirigir cargos ó personalidad ni entidad alguna, haremos observar el mal efecto que tan repetidas remisiones de penas producen en la opinión pública y los resultados negativos de los castigos, aceptados con la esperanza de indultos que no se hacen aguardar mucho.

El autor de asesinatos, como algunos que han obtenido recientemente triste celebridad, puede decirse que está seguro de no sufrir la pena correspondiente a su gravísimo delito: sabe que la régia prerrogativa no es sorda al clamor del afligido, a la súplica del desgraciado, y dentro de la prisión en que aguarda el día de la libertad, suele planear nuevos atentados y robos y asesinatos nuevos.

Esto lo sabe todo el mundo, y todo el mundo lo comenta, y a todo el mundo causa extrañeza ó asombro.

Pero así como para los grandes delitos no se acostumbra ya—por lo que se ve—la imposición de penas ejemplares, para faltas leves se nota una severidad, cuya causa no sabemos si consiste en las prescripciones del Código ó en otras que no se nos alcanzan.

Y así como uno de estos extremos llega a la exageración a nuestro modo de ver, y el otro parece demasiado parco, la concesión de indultos peca de iguales defectos, y entendemos que es conveniente reformar el sistema de indultos en analogía con el número y clase de sentencias.»

Las elecciones municipales de Bélgica están llamando, como es consiguiente, la atención de los políticos.

Segun se desprende de los últimos despachos telegráficos, los liberales belgas solo han triunfado ayer en Bruselas y en Ostende, las dos poblaciones más liberales de aquel reino. Ha habido desórdenes en Malinas.

Se han recibido telégramas que permiten apreciar en cierto modo el triunfo obtenido por los católicos de Bélgica.

Las victorias de los católicos han sido más importantes, y tan considerables como las obtenidas en Mayo y Junio últimos.

El cuerpo electoral creado por el Gobierno de M. Frere-Orban ha dado mayoría de votos á los adversarios del partido que aquel capitanea.

Aún no hay detalles definitivos.

Hoy es el aniversario del combate de Trafalgar, y un colega tiene el patriotismo de recordar aquel tan triste como glorioso acontecimiento, y se expresa así:

«Alligaron renobare eterno Churruc y Gravina y Escaño y Cisneros; Alcedo y Uriarte; Valdés, Inferner y Gardoqui... Derrota fué aquella de más gloriosos recuerdos que la más famosa victoria: el enemigo mismo, con ser tan irreconciliable adversario nuestro, rindió justicia al heroísmo de sus adversarios, y Nelson, vencedor, no excede en fama á Gravina el vencido. ¡A Gravina, el marino ilustre cuyo nombre llevaba no hace muchos meses con orgullo uno de nuestros mejores cruceros, perdido sin gloria, sin lucha, en los traideros mares filipinos.»

Hé aquí cómo despues describe aquella sangrienta jornada:

«Callingwood, almirante inglés, combate con maestría. Todo su afán se reduce á cortar la línea, interpolando unos buques con otros. Trabaja, se resiste, vuelve a resistir, se entabla entre Alava y Callingwood terrible lucha de artillería; barileados los dos navios tan cerca que sus velas bajas se tocaban; el Santa Ana causa destrozos al Royal Sovereign y recibe balas sin cuento, cayendo herido el general español y el capitán Gardoqui, y quedando diez y siete y sin buques sus respectivas tripulaciones.

Nelson, primer jefe y almirante de la escuadra, quiere cortar la línea. Se le opone el general español Cisneros con el navio Trinidad, que causa grandísimas averías al Victory y gran número de muertos y heridos.

No se combate en línea ó por escuadra, no; buque con buque, hombre con hombre.

Tal coraje, tanto valor, sólo se explica por el deseo de apresar la insignia de Gravina.

Los buques San Ildefonso, Principe de Asturias, Argonauta, San Justo y Neptuno, resisten el empuje enemigo y atacan con heroico esfuerzo; caen heridos Gravina y Escaño; mueren bizarros oficiales...

El navio San Juan Nepomuceno combatía en lucha desigual con cinco ingleses, uno de ellos de tres puentes, sosteniéndose con bizarría.

Su capitán era el brigadier Churruc, cuyo nombre envuelve el de toda la marina.

Allí murió entre una lluvia de metralla, pensando en España: Cuando la bala de cañon derribó á Churruc, dijo aquellas nobles palabras: «Esto no es nada; siga el fuego.» Bien merece se diga de este insigne marino: era uno de aquellos hombres que llevan por lema «vivir para la humanidad, morir por la patria.» Cómo quedaría el San Juan lo dice el hecho de que el mando superior recayó en un alférez de navio.

Gravina, cercado su navio, el Principe de Asturias, por cinco ingleses, parecía un volcan que vomitaba la destrucción y la muerte.

Así describe tan solemnes momentos un documento de aquella época; así lo relatan todos los historiadores. No en vano España es el país de los héroes, como es el de los grandes desastres interiores.

Aquí, al sagrado nombre de la patria,

olvidase todo, todo se deja, todo se abandona y se lucha, se ataca... se vence... ó se muere con honor.

No sabremos gobernarnos á nosotros mismos, no sabremos sostener el orden interior, pero en cambio sabemos sostener muy alto el renombre español; lo que en cabeza nos falte, sobranos en corazón.

Por nuestra parte solo diremos: ¡Gloria eterna á los héroes de Trafalgar!

Como todo lo que se relaciona con la cuestion de subsistencias es de gran importancia para el pueblo de Madrid, nos parece oportuno reproducir lo siguiente, que tomamos de La Epoca:

«Con el objeto de esclacrar la cuestion, hace tiempo tan debatida, sobre el precio de transporte de los cereales y harinas, la comision ejecutiva de ferrocarriles ha dirigido al presidente del Ayuntamiento, señor marqués de Bogaraya, una carta, que di Imparcial da á conocer, en la que la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante fija los tipos establecidos, con la equivalencia del porte para el valor de cada libreta de pan de 250 gramos. Hé aquí el resumen de la misma:

Table with 3 columns: PROCEDENCIAS, PORTE por toneladas, GASTO por libreta. Rows include Alcala, Azuqueca, Guadalajara, Aranjuez, Villasequilla, Huerta, Tembleque, Villacabras, Toledo.

Tratándose de las procedencias del Norte resulta que el trigo desde Valladolid se factura á 18 pesetas la tonelada, tipo que representa menos de 75 céntimos por arroba. En la harina hay que calcular de transporte 84 céntimos por arroba.

La comision de ferro-carriles se extiende á otros cálculos de interés, siendo uno de ellos el que á continuación insertamos.

Los cien kilogramos de trigo cuestan en Valladolid 25'30 pesetas: pagan por transportes 1'80 y por derechos de consumos 2'50. lo cual eleva el coste á 29'60 en Madrid. Se vende á 33'90, luego resulta recargado para la venta en 9'83 pesetas, casi cuatro veces más que el sobreprecio debido al transporte y derechos de puertos.

Resulta, pues, demostrado que la carestia de los transportes por ferro-carriles no ejercen en el precio de los cereales la influencia que algunos suponen, y que las rebajas que pudieran hacerse no darían el resultado de abaratar el pan, á que se aspira.»

SECCION DE FERRO-CARRILES

La compañía del Noroeste está por lo visto tan mal dotada de material, debe reunir tan malas condiciones, que no puede dominar los continuos retrasos que hemos venido publicando estos dias: la del Norte viene en su auxilio, pues como mas antigua que aquella, tiene mas arraigo y mas poder, y por lo tanto, como colega, la da su poderosa mano, ayudándola á sobrellevar la responsabilidad moral, que es la única que en estos tiempos se exige á la compañía por los retrasos citados.

La compañía del Norte, poderosa como siempre, trata hoy de demostrar al público que el retraso es legal, y por lo tanto, piensa retrasar desde luego sus trenes correos 54 minutos; pues dice que la ley deja sin penar el retraso de 10 minutos por cada 100 kilómetros de marcha, y en su virtud dice la compañía del Norte: yo me aguardo en Palencia los 54 minutos, mientras llega el correo del Noroeste.

Pues sepa la compañía del Nor

te que ni esa permision que crees hallar en la ley es exacta tal y como ella piensa, ni aunque lo fuera, podría aguardar en Palencia 54 minutos de un golpe, y la razon es obvia.

¿No dice la compañía que puede retrasarse el tren correo 10 minutos por cada 100 kilómetros? Pues lo que únicamente podría, en caso de ser esto como la compañía dice (que no lo es), es retrasarse esos 10 minutos, pero no en un instante, sino al terminar cada fraccion de 100 kilómetros.

Sin embargo, como la compañía del Norte es omnipotente, puede ser que haya encontrado el secreto de barrenar la ley sin conoerla ó sin responsabilidad. Pero desde luego decimos nosotros, sin que seamos tan poderosos como ella, que si retrasa esos 54 minutos de un golpe en Palencia, cometería una ilegalidad, aun suponiendo que sus doctrinas fuesen tal y como la compañía supone.

En La República nos encontramos con el siguiente hecho que de ser cierto, es un abuso de los muchos que ya venimos denunciando:

«Una caja expedida por ferro-carril desde Oviedo á Linares y facturada en gran velocidad, ha tardado diez y seis dias en el trayecto.

Sin embargo, no hay en ello motivo de extrañeza, si se atiende á que se realizó un milagro, y un milagro en estos tiempos no se hace así como se quiera.

La caja, segun el remitente, contenía una lata de manteca y 10 cajitas con pastas dulces.

A Linares llegaron la lata de manteca, siete cajitas de pastas y un buen puñado de nueces. Así es que el peso, que era de 17 kilogramos en la estacion de partida, aumentó 3 kilogramos en el camino.

El consignatario, que refiere estos pormenores á un periódico, se aterra ante la idea de lo que sucederá con su reclamacion, pues ha rechazado la partida por hallarse averiada, y es lo que él dice:

«Si las empresas han necesitado diez y seis dias para hacer un transporte que requería treinta y seis horas, necesitarán algunos años para resolver un expediente cuya tramitacion se despacha en breves dias.»

¿Pero de qué se extraña La República despues de ver, como acaba de verlo, el modo que tienen las compañías de interpretar las leyes?

Las Compañías se han empeñado en ser el blanco de las censuras públicas, dando margen á comentarios como el siguiente, que del anterior hecho hace El Progreso:

«Lo raro es que nose haya encontrado tambien un billete de Banco.

Porque nuestras empresas ferro carrileras son así: son caras, pero en cambio son lentas.

Bien es verdad que despues resultan muestras en prestidigitacion.

Cualquier dia veremos en Price un anuncio que dirá:

D. Fulano de Tal, prestidigitador de varias cortes extranjeras y ex-empleado de ferro carriles.

En El Independiente nos encontramos con la siguiente estupenda noticia, más grave aún (si cabe) que la del famoso puente de Castejon, del cual tambien se ocupa El Globo de hoy:

«Para que no falte la noticia, diremos que se ha recibido un despacho telegráfico anunciando que en el túnel llamado de Perraana (Cangas) ha ocurrido un desprendimiento de consideracion, ignorándose si hubo desgracias personales.

Siga, siga tranquilo el Sr. Pidal, sin preocuparse por las repetidas demostraciones de que las empresas de los ferro-carriles son mas temibles que el cólera.»

Ya lo creo que seguiré tranquilo, dirá para sus adentros el señor Pidal.

Finalmente. Tambien encontramos hoy un robo en mercancías, segun nos cuenta La Correspondencia:

«Se ha cometido un robo de tabaco de bastante consideracion en el trayecto del Grao á Valencia.

A la una de la noche del 18 salió un tren del Grao con ocho vagones cargados de fardos de tabaco. Al llegar á Valencia se observó que un vagon estaba abierto, y como se ignoraba el número de buitos que debía traer, se mandó un empleado al punto de partida, que regresó en seguida diciendo que 35. En el vagon solo habia 30. Inmediatamente se mandaron fuerzas de la guardia municipal y una pareja de la guardia civil para que diesen una batida por los alrededores y camino del Grao. El resultado fué encontrar á un sujeto frente á la ermita del Ave-Maria (punto donde la misma noche se observó á un carro parado) con un pañuelo en la mano. Se le hizo alto y huyó, disparándosele tres tiros, que por su parte fueron contestados con dos. No se le pudo cojer, pero se vió que en el pañuelo que arrojó en su precipitada fuga tenia tabaco. Desperdicios de tabaco se han encontrado tambien por aquel sitio, que demuestran ser aquel el punto por donde se cometió el robo.

Posteriormente se ha encontrado uno de los fardos que contiene cuatro quintales de tabaco. Los cuatro restantes no han sido hallados.»

¿Qué servicio tan bueno es el de las compañías, cuando se dejan robar así tan frecuentemente! ¿Qué hará el jefe de tren? ¿Qué los guardas de la via?

Falta saber si en el tren iba una persona apta para desempeñar su cargo, y si en la via estaban los guardas.

¿Con una retribucion tan miserable, no puede haber buen personal, y con ese personal tan exiguo no pueden llenarse las necesidades del servicio!

Centros oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Sevilla y el juez de primera instancia de Utrera.

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando la pena de muerte impuesta á Pedro Celestino Alonso por la inmediata de cadena perpetua, por delito de asesinato; indultando á Félix Perez Fajardo del resto de la pena de dos años, cuatro meses y un dia de prision correccional que le fué impuesta en causa por el delito de lesiones, y á Deogracias Quintero de la tercera parte de la pena de dos años, cuatro meses y un dia de prision correccional que le fué impuesta por el delito de coaccion electoral.

Ultramar.—Real decreto nombrando ingeniero jefe de segunda clase en las islas Filipinas á D. Aurelio Diaz Rocafull.

Hacienda.—Real orden encargando á una comision, compuesta del mismo presidente y vocales que constituyeron la creada por real decreto de 20 de Marzo último, para la reforma de las ordenanzas de aduanas, la formacion de un proyecto en que se determine el puerto en que hayan de situarse los depósitos de tabacos.

Gobernacion.—Real orden alzando la suspension del Ayuntamiento de Paterna (Valencia).

Letras y Artes.

Bajo la presidencia de su director, don Federico de Madrazo, se reunió anoche la real Academia de San Fernando.

El secretario general Sr. Avalos notició á la reunion que el señor ministro de Hacienda habia acordado excluir de la amortizacion, con gran beneplácito de los inteligentes en el arte histórico de nuestros grandes monumentos, las celebradas murallas ciclópeas de Tarragona, y que como monumento nacional se encargue la comision de monumentos de aquella provincia de su custodia y conservacion.

Asimismo dió cuenta, y la Academia lo escuchó con satisfaccion, que el señor ministro de Fomento ha acordado declarar monumento nacional el acueducto de Segovia, construido en tiempo de Trajano, Emperador de Roma, y natural de España.

La Academia se ocupó con interés de una denuncia confidencial participándole, que el renombrado cuadro de la Concepcion, el mejor de los pintados por Ribera, existente en la Iglesia del convento de Religiosas Agustinas de

Salamanca, así como otros del mismo autor, se halla en malísimo estado de conservacion, por lo cual reclama urgentísima y acertada restauracion, que se espera sufragará generosamente el patrono de aquel convento, señor duque de Alba.

La corporacion recibió con aprecio varios donativos, entre los cuales se hallan, un tomo de la «Farmacopea Española», remitida por la real Academia de Medicina; y la «Carta arqueológica de Algarve», enviada por su autor Sr. Da Veiga.

Por último, se votó académico de número para la seccion de escultura al reputado autor de «El ángel caído» y «Sebastian Elcano», D. Ricardo Belver, y se levantó la sesion.

Noticias generales.

Dice un colega:

«Dice El Globo que en Getafe está llevándose á cabo una desinfeccion póstuma. Y partiendo de este error, varios periódicos censuran al gobernador de la provincia, con perfecto desconocimiento de los hechos.

La desinfeccion en Getafe no es póstuma. Cuando ocurrieron los casos sospechosos, lo mismo en el Cerro de los Angeles que en las dos ó tres casas del pueblo, se llevaron á efecto cuantas medidas higiénicas aconseja la ciencia, aislando y desinfectando cosas y personas.

Alejado ya el peligro, está ahora haciéndose en dicha poblacion lo que con buen acuerdo se ha hecho en la calle de la Cera, de Barcelona, y lo que se hace en la provincia de Alicante; esto es, prevenir el desarrollo de los gérmenes coloriformes ó sospechosos que pudiera haber, para alejar todo peligro, por remoto que sea. Los periódicos á que aludimos debieran en justicia agradecer el celo y la prevision de las autoridades, como indudablemente le agradece y aplaude el vecindario.»

Han sido detenidos á Lisboa, por encontrarse pasaportes falsos, varios españoles que se trasladaban al Brasil.

Ha sido remitido ha Madrid el proyecto de limpia de puerto y conservacion de las obras hechas en el de Cádiz.

Las noticias sanitarias de España son completamente satisfactorias.

Se ha celebrado en Turin la inauguracion del Congreso Filoxérico internacional. Presidió el ministro de Agricultura y Comercio, Sr. Grimaldi.

El Nuncio de Su Santidad en esta corte ha celebrado ayer tarde una defendida conferencia con el señor ministro de Estado.

Ya ha debido ser nombrada á estas horas por la Diputacion provincial del Sena (Conseil General), la comision que ha de entender en la Exposicion Universal que se celebrará en Paris en 1889.

La redaccion del periódico fusionista de Barcelona La Vanguardia, va á entablar querrela criminal por injurias graves contra el autor de la correspondencia que con el pseudónimo de Monjuich insertó El Progreso en su número del viernes último.

Es cierto que el señor ministro de la Gobernacion llevará á las Córtes una nueva ley de Sanidad en cuyos trabajos está ya ocupándose el director señor Ordoñez.

Dice La Correspondencia:

«En el ministerio de Estado se han reunido al anochecer, por casualidad, el presidente del Consejo y los señores marques del Pazo de la Merced y conde de Tejada de Valdosera.

Por este curso se concede dispensa de edad para ingresar en la Escuela Normal Central de Maestras á las que habian presentado su peticion en dicha Escuela, con arreglo al artículo del reglamento y anuncio convocatorio de la misma.

El telégrafo anuncia la muerte del príncipe reinante del ducado de Brunswick, que hoy forma parte del Imperio alemán.

Augusto Luis Guillermo, duque de Brunswick y de Lunenburg general de caballeria en el ejército prusiano, coronel propietario del sétimo regimiento de dragones austriacos y del décimo de húsares de Prusia, nació el 25 de Abril de 1806.

Desde 1830 se hallaba gobernando el ducado con un régimen constitucional, á consecuencia de la revolucion que destruyó á su hermano Carlos: éste, célebre por su prodigalidad, murió recientemente en Ginebra, cuya ciudad, por gratitud á la herencia que le dejó, le ha erigido un monumento.

El duque Guillermo vivia retirado en su capital sin otra distraccion que el teatro y su museo; de vez en cuando pasaba unas temporadas en Viena.

En Alemania tiene fama el teatro de Brunswick, sostenido por el príncipe, siendo notable la orquesta y contratán-

dose los mejores artistas de canto y baile.

En cuanto al museo, encierra cuatro buenos cuadros de Ribera, algunos de Rembrandt, Waltean, Van Dyck, Alberto Durero, Ticiano, Rubens, Juan Hals y Ruysdael, y una rica colección de alhajas y objetos de mucho mérito para la historia del arte.

Habiendo muerto sin hijos el duque Guillermo, es su heredero el duque de Cumberland, hijo de Guillermo V de Hannover, pero anexionado este reino a la de Rusia, el ducado de Brunswick formará parte de aquella Corona.

El ducado de Brunswick tiene una extensión de 3.690 kilómetros cuadrados y una población de 349.367 habitantes.

Habiendo sabido los condes de Saint Genois que hay alguna persona que, abusando de su confianza, se ha dirigido a varias casas en solicitud de ciertos favores, piden por nuestro conducto a sus amigos, para que se prevengan contra semejante abuso.

En el gobierno de la provincia de Santander ha sido presentado un proyecto para la explotación de un ferrocarril económico desde Cuatro-Caminos al sitio llamado el Ciriego.

La dirección general de Correos, de acuerdo con la de Sanidad, ha dispuesto que solo se fumiguen en la frontera las procedencias de Marsella, Tolon, Cette, Perpignan é Italia.

La correspondencia procedente de los demás puntos del extranjero se recibirá sin el retraso que ocasionaban las precauciones sanitarias.

En La Journal de Roma del día 16 leemos esta noticia:

Nuestro Santo Padre se ha dignado esta mañana permitir que S. E. el embajador de España y la señora marquesa de Molins asistiesen a la misa que Su Santidad ha celebrado en la capilla privada. Su Santidad ha administrado a los embajadores de España la Santa Comunión.

La comisión de Código de comercio, en su reunión de ayer tard., examinó los títulos referentes a los corredores de comercio é intérpretes de buques, con lo cual ha terminado el estudio del libro I. En la próxima reunión comenzará el examen del libro II.

De Marsella comunican que durante las 38 horas últimas se habían registrado dos defunciones del cólera.

En Tolon, nueve fallecimientos, ninguno del cólera.

Han sido remitidas á la Escuela de Minas, para su examen y análisis, 24 botellas de la Guimnesiana, cuyas agudes se destinan á surtir á la ciudad de Palma de Mallorca.

Se ha dispuesto que cesen en sus cargos, por no exigirlos ya las necesidades del servicio, los siguientes delegados especiales del Gobierno: el de la inspección de la frontera francesa, el facultativo de Villena y el administrativo de Novelda.

El Papa ha enviado 10.000 francos para las víctimas de Catania.

Segun telegrama oficial recibido anoche de Búrgos, en Villavilla se verificó ayer un simulacro por tropas de la guarnición, asistiendo un numeroso público de la capital y pueblos inmediatos.

Ma sido denunciado el último número del periódico La Vos de las Tabernas. También se dijo anoche que había sido detenido el director de aquella publicación.

Ayer llevó en Badajoz.

Los periódicos de todas clases que se publican en Madrid han satisfecho por derechos de timbre para la Península, Antillas y Filipinas, durante el mes de Setiembre último, 28.384 pesetas y 40 céntimos.

Los periódicos políticos que han pagado más de 258 pesetas de franco por para provincias en dicho mes, son los siguientes:

Table with 2 columns: Periodic title and Pesetas amount. Includes La Correspondencia de España (5.273'10), El Imparcial (4.570'02), El Globo (2.397), El Liberal (2.303'48), El Progreso (1.409'40), El Porvenir (1.342'50), El Día (1.104'30), El Correo (1.033'20), El Siglo Futuro (835'50), La Epoca (520), El Correo Militar (516'50), La Gaceta Universal (428'40), La Unión (387'90), La Iberia (384), EL POPULAR (349'50), El Diario Español (319'50), El Estándar (267'60), La República (260'10), La Izquierda Dinástica (258).

Se ha aprobado el acuerdo de variación en el orden de ejecución de las

carreteras del plan de la provincia de Sevilla.

Muy en breve se abrirá al servicio público la estación telegráfica que se está montando en La Bisbal (Gerona).

Telégrafo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

PARIS 20.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 78'15; 4 1/2 por 100, 109'05 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 60'00. Obligaciones de Cuba, 480'00; consolidadas inglesas 101 1/8.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59 13/16; amortizable 000/00; obligaciones de Cuba 487'50.

LONDRES 20.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 59 3/4.

PARIS 20.—Un telegrama del general Briere de Lisle, comandante en jefe del ejército expedicionario del Tonkin, dice desde Haiphong que grandes masas enemigas se han presentado en la región del rio Colorado.

Añade que en el ataque contra Tu-yenguan del 13 del corriente, el enemigo fué rechazado con pérdidas considerables y que los franceses no tuvieron ninguna.

Segun un despacho del general Courbat, fechado ayer en Kelung, las tropas francesas se ocupaban en construir casa-matas al rededor de sus posiciones.

Dice que reina muy mal tiempo, por cuya circunstancia no pueden adelantarse mucho las obras de fortificación.

PARIS 20.—Senado.—El Sr. Gavarde anuncia una interpelación sobre los asuntos de Egipto.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Ferry, manifiesta que el Gobierno ha recibido una comunicación del de Inglaterra, manifestándole que á principios de Noviembre comunicara las informaciones concernientes a Egipto, y ruega por tan o á la Cámara aplazar la interpelación hasta el 20 de Noviembre, siendo aprobada esta proposición.

PARIS 20.—El ministro residente de Francia en Túnez, Sr. Cambon, será elegido senador inamovible.

De ayer á hoy han ocurrido cuatro defunciones del cólera en Orán.

ROMA 20.—En las últimas 24 horas han fallecido del cólera en toda Italia 71 personas, de ellas 26 en Nápoles y tres en Génova.

BRUSSELS 21.—Ya se conoce el resultado completo de las elecciones municipales verificadas anteaer en toda Bélgica.

La clasificación se ha hecho por Ayuntamientos de capitales de distrito, y por Ayuntamientos de cabezas de partido judicial.

En los primeros han ganado los católicos en dos mas que los liberales, y en los segundos en tres.

Mas como los liberales han obtenido mayoría en las grandes poblaciones, los periódicos de dicho partido sostienen que ellos han ganado moralmente las elecciones.

A esto contestan los periódicos católicos con los datos recibidos durante todo el día de ayer de las elecciones de los pueblos rurales, que les dan la ventaja numérica.

Durante los desórdenes ocurridos en Malinas, el pueblo rompió á pedradas los cristales de los conventos.

La policía estuvo á 17 de los principales alborotadores.

Ayer, al pasar el Rey á caballo por el boulevard de Bruselas, fué objeto de una demostración muy irrespetuosa por parte de un grupo de gente del pueblo.

Un individuo que formaba parte de él fué preso por la policía.

Los demás huyeron.

BERLIN 21.—Anoche se recibió la aceptación de los Estados Unidos á la invitación de la conferencia encargada de tratar sobre los asuntos del Africa occidental.

Se asegura que esta será presidida por el príncipe de Bismark, y que verificara muy en breve su primera reunión.

LONDRES 21.—The Times publica hoy un despacho de Hong-Kong diciendo que los franceses han declarado oficialmente el estado de bloqueo de las costas de la isla Formosa.

SAN PETERSBURGO 21.—Los despachos que se reciben de Moscow sobre el formidable incendio que ha destruido el pasaje Solodnikoff, y el teatro alemán, son desconsoladores.

Las pérdidas exceden de tres millones de rublos.

No hay indicios bastantes para creer que esta catástrofe haya sido causada á mano airada, como se supuso al principio, atribuyéndose á los nihilistas.

LONDRES 21.—Segun despachos de Washington, fechados ayer, es casi seguro el triunfo del candidato demócrata Cleveland para la presidencia de los Estados Unidos.

BERLIN 21.—La conferencia sobre el Africa Occidental se reunir tan pronto como lleguen los poderes del representante de los Estados Unidos, cuyo documento ha debido salir hoy de Washington.

España estará representada por el marqués de Bonomar, pues el nuevo embajador señor marqués de Casa Igle-sia no llegará aquí hasta despues de reunida la conferencia.

Ultimos telegramas sobre salud pública:

LIORNA 20 (3'45 tarde).—Des de el 3 del corriente, en esta ciudad, y desde el 7 en las cercanías de Pisa, no han ocurrido nuevos casos ni defunciones coléricas en este distrito consular, siguiendo en práctica las medidas rigurosas de precaución contra los puntos infestados de Italia y del extranjero.

PERPIGNAN 20 (11 50 mañana).—No hay novedad en el departamento.

GENOVA 20 (12'30 tarde).—En Génova se registraron á er dos casos y tres defunciones. En el resto de la provincia cuatro casos y cinco fallecimientos.

NAPOLES 20 (12'30 tarde).—Ayer ocurrieron 19 casos y 26 defunciones. En las cercanías 13 casos y ocho fallecimientos. En el resto de la provincia 11 casos y cinco defunciones.

SETTE 20 (6'30 tarde).—La junta sanitaria de este puerto ha acordado dar patente limpia desde esta fecha.—El vice-cónsul.

Boletín Comercial.

REVISTA DE MERCADOS.

Francia.—Continúa agitándose, así en los departamentos como en París, la cuestión de elevar los derechos de importación sobre los cereales extranjeros.

Las ideas proteccionistas parece ganar terreno, fomentadas incesantemente por los agricultores, que no pudiendo producir trigo á precios tan reducidos como otros países, se ven amenazados de ruina inminente.

Por otra parte, los fabricantes de harinas se quejan amargamente de la estrechez á que se ven reducidos, habiendo casi perdido por completo los mercados ingleses á donde enviaban ordinariamente una buena parte de su elaboración, y viéndose acosados en París mismo por la competencia que les hacen los fabricantes austro-húngaros á pesar de los derechos de aduana, y del largo trayecto de ferro carrillas que gravan aquellas harinas.

Créese que las Cámaras se ocuparán en breve de este asunto.

Continúa también, como en España, tratándose de la tasa del pan.

La prensa en general poco informada de los elementos de la industria panadera, se inclina á despojar á esta de su libertad de acción y á restablecer la tasa del pan como se decretó en 1791. La cuestión sería de mas fácil arreglo si se llevase á cabo lo que varios gremios de panaderos, se proponen, que es entregar á la opinión pública los datos exactos del coste y productos de su fabricación debidamente comprobados.

El mercado de trigos de París, acaso obedeciendo á los rumores de aumento de derechos de que arriba damos cuenta, se ha mostrado en estos últimos días con marcada tendencia de alza.

Los vendedores luchan, sin embargo, con poca ventaja, porque la molinería se muestra poco animada á aceptar los precios que aquellos pretenden, y por consiguiente las transacciones son cortas.

Los buenos trigos de Montereau se cotizan á 21'25 francos los 100 kilos en estación de París.

Los trigos de comercio, en este mercado, disponibles y para entregar en este mes, de 21'25 á 21'50 francos, y lo mismo para entregar en Noviembre y Diciembre próximos.

Para los cuatro primeros meses del año inmediato, de 21'75 á 22 los 100 kilos.

Las harinas Nueve Marcas han seguido el mismo movimiento que el trigo, pero con negocios casi insignificantes en importación. La cotización es como sigue:

Harina disponible de 45'25 á 45'50 los 159 kilos; segunda á 45'75; tercera para los cuatro primeros meses á 46.

VINOS.

El notable descenso que se ha experimentado en la temperatura la semana última, especialmente en las regiones más elevadas de la Península, ha contrariado bastante á los viticultores, que han debido anticipar en varios pueblos la época de la vendimia por temor de que las escarchas pudieran causar pérdidas considerables.

Es de lamentar el perjuicio que por este hecho se origina al cosechero, tanto por el menor rendimiento que ha de obtener respecto á la cantidad de mosto, cuanto la calidad de este, que resultará de escasa graduación.

Este mal, segun nuestras noticias, alcanza algunas provincias de Castilla, parte de Rioja y Navarra, y no pocas comarcas del alto Aragón. En general, los viñedos situados en terrenos bajos y expuestos al Norte son los que más han sufrido; pero todos se resienten de los efectos de una vendimia prematura, que hace prever pobre cosecha respecto á calidad.

No es solo en el Norte de la Península donde los viticultores se quejan del mal aspecto que presenta la vendimia. En la provincia de Alicante se encuentran distritos en que la uva, aún no madura, se está pudriendo.

De la Mancha puede decirse que la cosecha será poco abundante.

Los pedricos aminoraron también el rendimiento que en otras varias comarcas se esperaba.

En resumen: La producción vinícola en el presente año; apreciada en conjunto y segun los datos que hasta hoy hemos recogido, no alcanzará la cifra que en nuestro país suele obtenerse en un año regular ordinario.

La persistencia de temporales adversos en la época mas crítica de la viticultura, ha venido á destruir muchas esperanzas, y son pocas las provincias que lograrán una buena cosecha.

Hasta ahora, Castilla la Vieja es la que resulta mas favorecida.

Los mercados nacionales de vinos se han visto bastante animados durante la semana que resañamos.

Algunos pedidos del extranjero y las ya reducidísimas existencias de vinos buenos e las bodegas principales, han sido bastante causa para que en los últimos días de la campaña de 1883-84 se hiciese notar aquella animación y permitiese dar salida á regulares partidas á precios bien sostenidos, que no hemos de detallar aquí, puesto que en otro lugar las insertamos.

Respecto al nuevo fruto, se efectúan algunos contratos en las provincias del litoral de Levante á precios muy variados, desde 4 á 6 rs. arroba de uva en Valencia, pero estas transacciones son en Aragón de poca importancia todavía y mucho menores de las que en otros años se hacían en igual época.

La tendencia que aparece más probable respecto al negocio de vinos es de firmeza, y aun diremos de alza para los de calidades selectas, que serán tanto mas apreciadas cuanto que menos abundan.

Las noticias de Francia son contradictorias.

Mientras que en algunos departamentos vitícolas se espera un buen resultado de la actual vendimia, en otros, y son los más, se teme que no llegará á un término medio ordinario.

Desde luego, la vendimia es menos temprana que lo que generalmente se esperaba.

El temporal fresco, quizá en demasía, causa no pocas contrariedades en varios distritos.

En el departamento del Heral de descendido la temperatura á 9 y 10 grados. De aquí resulta notable disminución en los grados sacaímetros de los mostos de este año, y un color que deja algo que desear.

De varios otros distritos vitícolas se saben noticias poco satisfactorias que que apenas son compensadas por el buen resultado en ciertas zonas ofrece la actual vendimia.

Como aun sería prematuro formar juicio del rendimiento de la cosecha de uva en la nación vecina nos limitaremos por ahora á consignar que, segun la opinión se entendidos agricultores, no debe esperarse respecto á la cantidad sino un resultado inferior al de un año bueno ordinario; y en cuanto á la calidad, ofrecerá grandes diferencias, cuya apreciación en conjunto hay que aplazar quizá para algunas semanas, hasta que se conozca el desarrollo de la primera fermentación.

Los principales mercados vitícolas de Francia se animaron últimamente, dando ocasión á regulares transacciones de vinos del año 1883, cuyas existencias son de poca importancia.

Los precios, ya con mucha firmeza en la quincena precedente, han experimentado mejora, y en Cette, el Havre y Paris se solicitan vinos buenos con algun afán.

Las necesidades del tráfico no pueden cubrirse facilmente con las existencias que quedaban; y habiendo disminuido notablemente los arribos de vinos extranjeros, y en particular de Italia, se ven los negociantes obligados á hacer concesiones á los tenedores, y también á iniciar pedidos de los nuevos mostos á las provincias meridionales de España y á Portugal.

El movimiento, sin embargo, no acusa sino una importancia relativa. Despues de un largo periodo de calma, y casi de inacción, unas cuantas transacciones verificadas, y algunos pedidos; aunque no sean de grande importancia, bastan para dar cierto tono á los mercados, cuyo curso y tendencia probable al iniciarse la campaña de 1884 á 85 indican, cuando menos, firmeza, y auguran alguna animación.

En la Argelia también son bastante activas las transacciones vitícolas con Francia.

He aquí algunas noticias de nuestros mercados:

Medina del Campo (Valladolid).—Los precios corrientes de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco ó candeal á 36 rs. las 94 libras; rojo á 35 1/2.

Harina de primera á 14 rs. arroba; de segunda á 13; de tercera á 12.

Centeno de 22 á 23 rs. fanega de 90 libras; cebada de 19 á 20.

Patatas á 5 rs. arroba.

Garbanzos gruesos de 160 á 200 reales fanega; medianos de 100 á 140.

Alubias ó judías á 24 rs. arroba.

Arroz de primera de 26 á 27 rs. arroba; de segunda de 23 á 25; de tercera de 20 á 22.

Lana negra en súpico á 63 rs. arroba.

Vino blanco del año á 13 rs. cántaro; tinto á 16.

Aguardiente sacho á 24 rs cántaro; anisado de 34 á 56.

Acete á 41 rs. arroba.

Las entradas de trigo al mercado son pequeñas.

Las salidas de vinos son grandes con destino principalmente para las provincias del Norte.

El estado del tiempo es despejado.

El estado de los sembrados es bueno.

La cosecha de vino muy corta.

Meigar de Fernamental (Búrgos).—He aquí los precios que han regido en este mercado:

Trigo á 33 50 rs. las 92 libras; centeno á 22; cebada á 19; lentejas á 48; alubias á 100.

Harina de primera á 19 rs. arroba; de segunda á 12; de tercera á 10'50.

Patatas á 5 rs. arroba.

Vino tinto mosto á 5 rs. cántaro

Sevilla.—Continúa en calma este mercado de cereales.

Los labradores se lamentan de la falta de lluvias tan deseadas para la sementera como par la acsituna.

He aquí los precios que rigieron en esta plaza:

Trigos rectos del país nuevos desde 39 á 42 rs. fanega; cerrados semoleros nuevos escasos de 45 á 46; extremeños cerrados y pintones de 38 á 42; blanquillos nuevos de 39 á 42; tremeses nuevos de 34 á 36.

Habas mazaganas, cortas entradas, nuevas de 32 á 33; cochineras de 32 á 33; tarrajonas de 35 á 38.

Garbanzos nuevos nominal menudos de 50 á 60; menudos á regulares de embarque de 60 á 70, mejorando en clase y cochura de 70 á 140.

Cebada nueva de 21 á 22.

Avena rubia nominal de 15 á 16; negra de 17 á 18.

Altramuzes nuevos de 26 á 28.

Alpiste de pella de 46 á 50.

Maiz nuevo á 34.

Alverjones nominal de 32 á 33.

Acetes nuevos de 34 1/2 á 35 1/2 reales arroba.

Temperatura.

La de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Principe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 12° centígrados sobre 0.

A las doce de idem, 18°.

A las cuatro de la tarde, 16°.

A las seis de idem, 15°.

La máxima fué 21°.

La mínima, 7°.

El barómetro marca 712 milímetros.

Buen tiempo.

BOLSA.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior (60'15), Idem exterior (60'50), Amortizables (74'50), Cubas (88'40), Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100 (91'25), Banco de España (282'25).

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes Londres, 90 días fecha (47'00), Paris, 8 días vista (4'96).

TELEGRAMA DE BARCELONA.

Table with 2 columns: Type and Price. Includes Contado (60'17), Exterior (60'42).

BOLSIN DE LA NOCHE

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Contado (00'00), Fin de mes (60'00), Próximo (00'00).

Espectáculos.

PARA HOY.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Marina.

LARA.—A las 8 1/2.—El muerto a hoyo.—Mas vale maña que fueza.—El reverso de la medalla.—Voluntarios realistas.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Vivitos y coleando.—En estado de sitio.—De Getafe al Paraiso ó la familia del tio Maroma.

MARTIN.—A las ocho y media.—Los bandos de Villafrita.—Toros en Paris. Un capitán de lanceros.—Los bandos de Villafrita.

NOVEDADES.—A las ocho.—Los dos sordos.—Ya somos tres.—La gran comedia.

PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—La Africana.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—La Pasionaria.—La campanilla de los apuros.

APOLO.—A las ocho y media.—El milagro de la Virgen.

COMEDIA.—A las ocho y media.—La Pasionaria.—Vestirse de largo.—Intermedios por el Sexteto.

QUINA POINDRON

XIR Compuesto con las 3 QUINAS y COCA DEL PERÚ

Muy agradable al paladar y de una dosis siempre exacta, es la mejor preparación de su clase. Emplease con éxito en las Afecciones de las vías digestivas, Inapetencia, Cloresia, Anemia, Agotamiento de las fuerzas. Es el mejor específico contra las afecciones febriles y, en especial, las calenturas intermitentes.

Los graves inconvenientes que presenta casi siempre el uso prolongado de la Quina, son anulados por completo, con la adición de la Coca del Perú, tan justamente llamada por los Indios, Planta Divina.

PARIS, farm. POINDRON, 14, Rue des Blancs-Manteaux
MADRID, por Mayor, Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá, Príncipe, 13. María Moreno y Garrido

BIBLIOTECA JUDICIAL.

Publicación utilísima y necesaria a todo funcionario de Orden Judicial y a los aficionados a los estudios de esta rama.

Ya se han publicado los tres tomos de *Legislación Penal Especial* y acaba de publicarse el primero de *Jurisdicciones Especiales*.

El precio de cada tomo es el de 2 pesetas a los suscritores, y 3 a los que no lo sean.

Puede hacerse el pago por el correo en libranzas a favor de D. Mariano Ramiro, plaza del Progreso, núm. 10, piso segundo, y si se hiciera en sellos, se certificará la carta. Pidanse prospectos a dicho señor.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una fama universal que las de ningún otro remedio en el mundo.

Las PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disentería; en fin, no tienen rival como remedio de familia.

El UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las úlceras, las quemaduras, las escaldaduras, las enfermedades cutáneas, y es un excelente remedio contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, tales como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de Pildoras y Bots de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones para el uso del medicamento respectivo, pudiendo obtenerse estas instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

Las PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 280 Oxford Street, en el Establecimiento central del Profesor HOLLOWAY.

LA MODE NOUVELLE.

AÑO XVI. PERIÓDICO ILUSTRADO. AÑO XVI.

PUBLICASE el día 1.º de cada mes.—NO SE ADMITEN suscripciones por menos de un año.

La utilidad y esmerado estilo de su redacción; los preciosos grabados de moda y lencería, los patrones cortados, tamaño natural, que permiten ejecutar todas las *toilettes* publicadas; los modelos de tapicería coloreados, hojas de bordados con las cifras de las suscriptoras; numerosas labores de corchete, redoncillo, *gaspure*, punto de media, peinados, sombreros, lencería, música, aguadas, puntillas, rebos ilustrados, hojas de guarniciones para vestidos y pasamanería, hacen esta publicación la más completa que puede desear una señora ó señorita.

La *Mode Nouvelle* es el único periódico, pudiendo dar por la extensión de su texto la explicación detallada de los dibujos y patrones con tal claridad, que pueda todos ejecutarse con la mayor facilidad.

PRECIO PARA TODA ESPAÑA, 50 REALES.

El director de *La Mode Nouvelle* se ha entendido con la Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31, en Madrid, á la cual deberán dirigirse los pedidos, acompañados de su importe, y que además se encargará, mediante corta retribución, de remitir á las suscriptoras los regalos que elijan.

(3.780)

FABRICA ESPECIAL DE INCENSO PARA IGLESIAS

AL MORTIER D'OR, 44, rue des Lombards, Paris.

Antigua casa B. HOUYVET Y E. LAURENCEL, Paul HOUYVET filis, sucesor, farmacéutico químico.—Fábrica en Vincennes.

INCENSO DIVINO LITÚRGICO Y CATOLICO

Honrado con un Breve de N. S. P. el Papa Pio IX.

La caja 24 rs.; la media caja 14.

Incienso de los Reyes Magos

La caja 24 rs.; la media caja 12.

Otros inciensos: Roma 1.º, Roma 2.º, Jerusalem, etc.

En Madrid, Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá, Príncipe, 13. Botica Mayor, 93, y Garrido, Atocha, 30. (3.811)

SIFONICO DE LOS BEBÉS

F. BOURG (Medalla Exposición Paris, 1878)

Este jarabe facilita la salida de los dientes de los niños.

Está garantizado sin opio, sin láudano, ni otras materias nocivas, base general de esta clase de productos.

12 N.º FRASCOS CON ESTUCHE DE CUERO.

PARIS, 11, boulevard Bonne-Nouvelle
MADRID, Sordo 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá, Príncipe, 13 y botica, Mayor, 93.

AGUA DE NINON VIARD

LA ÚNICA RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

que recomiendan sus 29 años de éxito. Quita las pecas, barros, fuego del rostro, acné, macarrá ó paño de preñez, y con su acción del todo benéfica, blanquea la tez sin dañar el cutis. Píngulos: 22 y 16 R.º.

Vendose en las principales perfumerías y en todas las buenas casas.

Perfumería F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS

MADRID: Por Mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO, 31

Por menor: Sres. Pascual Garcia, Vicente Guinea, Romero y Perez Hortaleza, 42.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO NATURAL, de OLOR y SABOR

Preparado por LE ROUZIC, Farm. de 1.º Cl., en PONTIVY

Este aceite conserva todas sus propiedades naturales y tiene la inapreciable ventaja de vencer las más invencibles repugnancias. — El Aceite de Hígado de Bacalao, tónico por excelencia, y cuyas propiedades son reconocidas por las notabilidades médicas, puede, con esta preparación, ser tomado y soportado perfectamente hasta por los niños. — Distribuidor: Pontivy (Morbihan, Francia).

12 BOTTES, Farm. PARIS, GENDROT-DREYERAT, 11, r. des Jails; Madrid, por Mayor, Agencia, Sordo, 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá, Príncipe 13, M. Moreno y Garrido.

LAS CAMPANAS DE METAL FONT

son de la misma hechura que todas ó de la forma que cada uno quiera, pero de distinto metal que las antiguas; alargan el sonido doble que las de bronce y son de más duración; sirven para el servicio de las iglesias, pudiendo repicarlas, voltearlas, etc., sin peligro de que se rompan.

El fabricante se obliga por cuatro años á cambiar, si alguna se rompe, por otra del mismo peso, por la mitad de precio.

Ventajas como estas no se han visto nunca.

Las campanas de metal Font pueden hacerse de hechura romana, esquilón ó timbre, etc., á los precios siguientes: Desde una arroba hasta 50 arrobas, á 138 reales arroba; de 50 arrobas á 100 arrobas, á 124 reales arroba, y de 100 arrobas en adelante, á 110 reales arroba.

Despacho en Madrid, calle de Meson de Paredes, número 21, relojería.

En esta casa también se hallan los muy conocidos y bien acreditados relojes de torre, sistema Canseco, completos con sus esferas, sus campanas y esbeltos campanarios de hierro, á 4.000 reales en adelante.

Idem de Morez el 10 por 100 más baratos.

Relojería de Canseco, Meson de Paredes, 21, Madrid
P. U. 26

LA PRIMERA SUERTE DE 500.000 MARCOS IMPERIALES

2 MILLONES 500.000 REALES EN ORO

es el máximo premio en caso mas feliz en la Lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta Lotería consta de 100.000 billetes, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 50.500. Además del citado premio principal de 2 millones 500.000 reales han de salir los siguientes premios:

1 de 1.500.000 Rvn. = 1.500.000 Rvn.	5 de 100.000 Rvn. = 500.000 Rvn.
1 de 1.000.000 » = 1.000.000 »	3 de 75.000 » = 225.000 »
2 de 500.000 » = 1.000.000 »	26 de 50.000 » = 1.300.000 »
1 de 150.000 » = 150.000 »	56 de 25.000 » = 1.400.000 »
1 de 100.000 » = 100.000 »	106 de 15.000 » = 1.590.000 »
1 de 350.000 » = 700.000 »	253 de 10.000 » = 2.530.000 »
1 de 300.000 » = 300.000 »	6 de 7.500 » = 45.000 »
1 de 250.000 » = 500.000 »	515 de 5.000 » = 2.575.000 »
1 de 150.000 » = 150.000 »	1036 de 2.500 » = 2.590.000 »

y además 48.483 premios de reales 1.000, 750, 725, 620, por el importe total de 48 millones 100.500 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía á todos los puntos de España, anticipándola el importe en letra sobre Cadix, Madrid ó Barcelona, etc., ó en Billetes del Banco ó en Giro mútuo; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito á cada encargarador—el precio de los billetes se fijó por el Gobierno en

30 RS. POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO.—15 RS. POR MEDIO BILLETE ORIGINAL

Todos los pedidos, hasta en los puntos mas lejanos, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á esta las puestas respectivas, ó billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios.

Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. La casa abajo firmada, siempre feliz desde mas de 33 años, tuvo últimamente la satisfacción de pagar los máximos premios á los interesados.—Mi casa, encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, tuvo en las Loterías últimas el placer de pagar en España varios de los premios mayores; es decir,

1.250.000 Rs.—920.000 Rs.—910.000 Rs.—500.000 Rs.—250.000 Rs., etc., etc., y hasta este resultado para dar á mi casa afortunada, la preferencia al comprar billetes originales.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos pronto, en todo caso antes del

20 de Noviembre.

Todos los pedidos deben ser dirigidos directamente á la casa expendedora principal de

(Las cartas llegan á Hamburgo en 83 horas de los puntos mas lejanos de España.)

J. DAMMANN

(Todas las remesas de valores deben venir certificadas.)

En Hamburgo, Alemania del Norte.

GANGA.

Se venden dos magnificas ramas de imprenta, francesas; tienen de luz 1 metro y 12 centímetros de alto, por 76 centímetros de ancho.

Cada rama tiene cuatro divisiones, por medio de cruces con tornillos en cada extremo de estos y en medio, á fin de poder imponer formas al tamaño que mejor convenga.

Estos cuatro huecos tienen de luz 55 x 36 1/2.

Precio de cada rama, 75 pesetas, y tomando las dos, en 140 idem.

Calle de Jesús, número 3, bajo.

CHOCOLATES

TÉS Y CAFÉS

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

24 Medallas de premio.

Exigir la verdadera marca

EL REY DE LOS LICORES

KOUROU

Este licor de origen árabe, es de un agradable aroma y el mas higiénico, aperitivo y digestivo de los conocidos hasta el día, segun declaran facultativos de acreditados doctores en Medicina y Química, por lo tanto, omitimos encomiar sus excelentes resultados.

PUNTOS DE VENTA.

Café de Paris—Id. de la Concepción Jerónima.—En la Flor y Nata de Madrid, Carretas, 33.—En los acreditados establecimientos de D. Leon Puyoy y Hermano calle de la Luna, números 2 y 13.—En el elegante de Mr. Levi, Mayor 39, y en el grande establecimiento de ultramarinos titulado La Camerana, Fuencarral, 119 y Peninsular, número 1.

REVISTA AGRICOLA Y COMERCIAL.

SEGUNDA ÉPOCA.

Al inaugurar la segunda época de esta publicación, que durante ocho años vivió consagrada á proteger los intereses materiales del país, hemos de hacer una sucinta exposición de nuestros propósitos:

1.º Examinaremos con imparcial criterio y entera independencia las aspiraciones de los agricultores y comerciantes, siempre que ellas revelen la existencia de un mal que remediar, de una necesidad que satisfacer ó de un abuso cualquiera que corregir; y por cuantos medios estén á nuestro alcance procuraremos remover todo obstáculo que se oponga á los legítimos deseos de las respetables clases sociales á quienes dedicamos nuestros trabajos.

2.º Comunicaremos á los productores, sean colonos ó propietarios, así como á los comerciantes é industriales, cuantos datos y noticias puedan serles útiles acerca del curso de los mercados nacionales y extranjeros, tendencias de los precios y estado de las cosechas.

3.º Cuidaremos muy especialmente de tener á nuestros lectores bien informados de los perfeccionamientos que, á juicio de personas prácticas y reconocida competencia, merecen introducirse en los sistemas de cultivo y abricación.

Se publicará por ahora una vez á la semana. Su coste es una peseta 50 centimos trimestre, 3 pesetas semestre y 6 al año.

El que se suscriba por un año recibirá de regalo una de las dos siguientes novelas: *Lo que cuestan las mujeres ó varias novelas.*

Dirigirse á su director, don Martin Perillan y Marcos Prado, 15, principal izquierda.

¡OJO, ANUNCIANTES!

LA AGENCIA GENERAL DE ANUNCIOS

DE ESPAÑA

DE ISIDRO MARTIN

invita á su numerosa clientela y al público que no conozca esta Agencia, que la visite, seguro de que quedarán complacidos; porque entendiéndose directamente, y no por mediación de Agentes, encontrarán ventajas considerables, no conocidas hasta hoy; siendo así que la comision que se les da á los Agentes la podrían disfrutar los anunciantes, mas los descuentos que esta Agencia tiene marcados en sus tarifas, sin competencia de ninguna otra de su clase.

Esta Agencia recibe Anuncios, Reclamos, Noticias y esquelas funerarias, desde las 8 de la mañana hasta las 12 de la noche, para todos los periódicos de Madrid, Provincias, y Extranjero; tambien se encarga de toda clase de tipografía y Clichés.

NOTA. Se remiten tarifas de precios á los que las deseen.

OFICINAS: MONTERA, 51, PRINCIPAL, MADRID

Elixir y polvos para la dentadura

COMPOSICION DEL SR. DUEÑAS-VEINTE AÑOS DE EXITO.

Se venden en la calle de Carretas, 7, principal, y en la calle del Leon, en la farmacia de Ortega, á 10 rs. frasco de elixir, y á 4 rs. la caja de polvos. Madrid.

Devocionario de Oro

CARRETAS, 31—MADRID.

Viuda de Sanchez Rubio.

Primera Casa en devocionarios y objetos piadosos.

MADRID 1884.—Imprenta de Francisco Nozal, calle de Jesús, núm. 3